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#переселение

НОВЫЙ ГОД В НОВОЙ КВАРТИРЕ
В Муравленко 600 семей переехали из ветхого жилья

БОЛЬШЕ ФОТО 
НА НАШЕМ САЙТЕ

 ] У Елены Щербан трое детей и шестеро внуков. Новый год они встретили все вместе в новой квартире / ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ

НАШИ НОВОСТИ

#вномере

В отделении спортив-
ной школы восточного 

боевого единоборства у Юрия 
Чалого дисциплине сётокан обу-
чаются около 50 человек. Юные 
каратисты стараются не пропу-
скать занятия, оттачивая техни-
ку боя. Они целеустремленные, 
по-хорошему амбициозные и 
невероятно трудолюбивые. 

Кодекс 
каратистов
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Законность  
в приоритете

В 2019 году сотрудника-
ми прокуратуры города 

Муравленко выявлено около  
1 000 нарушений закона в са-
мых разных сферах. Направле-
ний работы много – от борьбы 
с преступностью, коррупцией 
до разрешения спорных ситу-
аций в трудовых отношениях, 
жилищно-коммунальных во-
просах.
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Жильё-2019: 
итоги

2019 год в Муравленко, 
как и в целом на Ямале, 

можно назвать прорывным в 
плане реализации жилищных 
программ. По решению губер-
натора ЯНАО Дмитрия Артюхо-
ва  были расширены условия 
участия и предоставления фи-
нансовой поддержки отдель-
ным категориям ямальцев. 
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 zТатьяна Козарь, kozar.ts@muravlenko.media

В семье Щербан в прошлом году случилось 
сразу три счастливых новоселья. Под 
программу переселения попали сыновья 
Елены Августиновны, и она сама с младшей 
дочерью-студенткой получила вместо ветхого и 
аварийного жилья просторную трехкомнатную 
квартиру в доме № 72 на улице Дружбы 
Народов. Причем раньше назначенного срока 
более чем на пять лет.

Долгожданное новоселье 
приблизилось благодаря по-
ручению губернатора Яма-
ло-Ненецкого автономного 
округа Дмитрия Артюхова 
ускорить темпы переселения 
ямальцев из ветхого и аварий-
ного жилья. В результате но-
вые квартиры в этом году по-
лучили 600 муравленковских 
семей, что в два раза больше, 
чем было запланировано из-
начально. 

«У меня и на улице Дружбы 
Народов, 66, была трехкомнат-

ная квартира, – рассказывает 
Елена Августиновна. – Тес-
новатая планировка была, 
но нам хватало тогда, мы все 
помещались, жили дружно. 
А новая квартира для нас – 
настоящие хоромы. Сразу всё 
понравилось. Самое главное, 
что кухня большая и прихо-
жая. Мы очень рады».

Более двадцати шести лет 
прожила в деревянном доме 
на Новой, 6, семья Голоден-
ко. Расселение этого адреса 
также было запланировано 

только на 2025 год. Но уже этот 
Новый год семья встретила в 
новой квартире на улице Му-
равленко, 1. Этот дом был сдан 
в эксплуатацию уже с ремон-
том. Счастливым новоселам 
оставалось только заселить-
ся, расставить мебель и жить. 
«Нам здесь очень нравится. 
Всё замечательно, – делится 
впечатлениями Светлана Го-
лоденко. –  Квартира теплая, 
большая кухня. И теперь у 
каждого из нас своя комната. 
Сама планировка дома очень 
грамотная. Лестничная клетка 
отделена от коридора, за счет 
чего здесь хорошая теплоизо-
ляция. Крыльцо оборудовано 
специальным подъемником. 
Ну всё очень здорово!»

В Муравленко уже заверше-
но расселение микрорайонов 
Молодёжного и Радужного, 
подходит к завершению рассе-
ление микрорайона Рабочего. 
«Сейчас в связи с выделением 
дополнительных денежных 
средств из округа мы рассе-

ляем еще 20 домов, – говорит 
Елена Сергеева, начальник 
отдела жилищно-социальных 
вопросов управления муни-
ципального имущества. – Рас-
селение из аварийного жи-
лого фонда проходит двумя 
способами. В первом случае 
собственнику выплачивает-
ся денежное возмещение за 
принадлежащее ему на праве 
собственности жилое поме-
щение. Нанимателям при-
обретается жилье на вторич-
ном рынке для дальнейшего 
предоставления на условиях 
социального найма. Второй 
способ – мы также предостав-
ляем жилые помещения, но в 
новостройках. В этом случае 
допускается превышение по 
площади, но не более 10 ква-
дратных метров на квартиру».

Счастливых новоселов в 
скором времени станет еще 
больше. А проблема ветхого 
и аварийного жилья в горо-
де в ближайшее время будет 
полностью решена.
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КАКИЕ ИЗМЕНЕНИЯ ЖДУТ НАС В 2020 ГОДУ

Маткапитал: индексация и увеличение
Региональный материнский капи-

тал на Ямале вырастет с 350 до 500 ты-
сяч рублей. С нового года сертификаты 
будут выдавать не только на третьего 
ребенка, но и на всех последующих 
детей. Мера перестает быть однократ-
ной, и с появлением каждого ребенка 
в семье региональный маткапитал 
будет предоставляться вновь. Неис-
пользованные сертификаты также про-
индексируют и повысят до 500 тысяч. 
Региональный материнский капитал 
выдается не только за рождение, но 
и за усыновление ребенка. Потратить 
деньги можно на улучшение жилищ-
ных условий или лечение всех членов 

семьи. Купить или построить жилье 
необходимо на территории округа и 
только в капитальном исполнении. 
Эти же условия нужно соблюсти, если 
семья планирует направить средства 
маткапитала на погашение ранее взя-
той ипотеки.  

Неиспользованные средства феде-
рального маткапитала будут проин-
дексированы с 1 января 2020 года, вне 
зависимости от того, получала ли семья 
единовременную или ежемесячную де-
нежную выплату из средств маткапита-
ла. Выплата будет проиндексирована на 
3,8 %. Вместо нынешних 453 тыс. рублей 
сумма увеличится до 466 тыс. рублей.

С 1 января вступают в силу измене-
ния, внесенные в Федеральный закон 
«О ежемесячных выплатах семьям, 
имеющим детей». С 2020 года на нее 
смогут претендовать семьи, доход в 
которых не превышает двукратного 
размера прожиточного минимума, 
установленного в регионе. В настоящее 
время её получают те семьи, в которых 
совокупный доход составляет не более 
1,5-кратного размера прожиточного 

минимума на человека. Также полу-
чать выплату можно будет в два раза 
дольше, до исполнения второму ре-
бенку трех лет. С учетом изменений 
с 1 января 2020 года минимальный 
доход на одного члена семьи из рас-
чета двукратной величины прожиточ-
ного минимума не должен превышать  
35 414 рублей. Размер ежемесячной 
выплаты в округе будет составлять  
16 700 рублей.

Выплаты семьям с детьми –  
по новым правилам

Размер ежемесячного пособия опекунам совершеннолетних недееспособных 
граждан на Ямале увеличится почти в три раза. С 1 января 2020 года сумма 
компенсационной выплаты установлена в размере более 18 тысяч рублей. Ранее 
пособие составляло 5 997 рублей. 

Пособие вырастет

МРОТ больше на 7,5 %
Размер прожиточного минимума трудоспособного населения с 1 января 2020 

года увеличится на 7,5 %. На Ямале сумма МРОТ вырастет до 16 тысяч 299 рублей. 
Эта сумма будет приравнена к минимальной зарплате. Повышение коснется 
более 3 миллионов россиян. Уточняется, что половина из них работают в госу-
дарственных и муниципальных учреждениях. Напомним, МРОТ каждый год 
устанавливают в размере 100 процентов прожиточного минимума за второй 
квартал предыдущего года. Этот показатель может быть разным в регионах, но 
не должен быть ниже федерального.

Президент Владимир Путин под-
писал закон об электронных трудо-
вых книжках. Теперь работник может 
запрашивать сведения о трудовой 
деятельности на бумажном 
носителе или в электронной 
форме. Документы можно 
получить у работодателя по 
последнему месту работы, в 
МФЦ, Пенсионном фонде и 
на портале госуслуг. О новых 
правилах по электронным 
трудовым книжкам каждый 
работодатель должен опове-
стить работника до 30 июня 
2020 года. При этом человек 
может сам выбрать, какой тип 
трудовой книжки ему необ-
ходим. В течение 2020 года 
граждане должны будут сде-

лать выбор между ведением электрон-
ных или бумажных трудовых. У тех, 
кто начнет работать с 2021 года, будут 
только электронные книжки.

Электронные трудовые книжки

С нового года на Ямале меняется принцип накопления северного коэффи-
циента для работников бюджетной сферы. Максимальную надбавку в 80 про-
центов специалисты будут получать с первого дня работы. Эта мера должна 
сделать более привлекательным округ для самых востребованных работников –  
врачей, учителей, воспитателей и спортивных тренеров. Максимальная над-
бавка будет начисляться и тем, кто только приедет на Ямал работать, и тем, кто 
уже сейчас занят в бюджетной сфере, но еще не успел накопить коэффициент 
в 80 процентов.

Все «северные» – с первого дня 

Рост пенсий опередит инфляцию
В 2020 году пенсии проиндексиру-

ют так, чтобы опередить инфляцию. 
Страховые пенсии неработающих пен-
сионеров вырастут с 1 января на 6,6 %.  
В среднем выплаты увеличатся на 
тысячу рублей. В Пенсионном фонде 
России подчеркнули, что проведут 
индексацию на месяц раньше – не с 
1 февраля, а с 1 января. В результате 
средний размер страховой пенсии 
неработающих пенсионеров в 2020 

году составит 16 тысяч 400  рублей. 
Индексация ежемесячной денежной 
выплаты и денежного эквивалента на-
бора соцуслуг произойдет с 1 февраля. 
Размер индексации составит 3,8 %. Но-
вый порядок индексации обеспечивает 
повышение выплат, даже если пенси-
онеру установлена соцдоплата, ком-
пенсирующая разрыв между доходами 
пенсионера и величиной прожиточно-
го минимума в регионе, где он живет. 

Штрихкоды на лекарствах
Госдума приняла закон, который 

переносит на полгода срок вступления 
в силу положений законодательства 
об обязательной маркировке лекар-
ственных средств. Вместо 1 января 
обязательная маркировка стартует 
1 июля 2020 года. С этой даты люди, 
осуществляющие производство, хра-
нение, ввоз в РФ, отпуск, реализацию, 
применение и уничтожение лекарств, 
должны будут обеспечивать внесение 
информации о лекарствах в систему 
мониторинга их движения. Каждому 
препарату будет присваиваться инди-
видуальный цифровой код, который 
защищен криптографией, что гаран-
тирует защиту от подделывания. По 
коду можно будет отследить движение 
лекарства от фабрики до аптеки или 
больницы.
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Автовладельцы теперь обязаны на-
носить специальную полицейскую 
маркировку на кузов или раму авто-
мобиля в случае утраты оригиналь-
ного VIN-номера или номера кузова. 
Допмаркировка будет содержать иден-
тификационный номер. Ее намере-
ны использовать, если оригинальный 
номер проржавел, элемент кузова с 
номером ремонтировался. Наносить 

допмаркировку должны органы по 
сертификации и аккредитованные 
испытательные лаборатории. Номер 
будет располагаться на элементах ку-
зова автомобиля, которые до этого 
не демонтировали, рядом с местом 
оригинальной маркировки. После 
его нанесения организация выдаст 
владельцу машины соответствующее 
свидетельство.

Налог для самозанятых
На Ямале вводится специальный налоговый режим для самозанятых 

граждан. Регион присоединяется к масштабному эксперименту, в котором 
принимают участие 23 субъекта России. Физические лица и индивидуальные 
предприниматели, которые перейдут на новый специальный налоговый ре-
жим, смогут платить с доходов от самостоятельной деятельности только налог 
по льготной ставке – 4 или 6 %. Это позволит легально вести бизнес и иметь 
доход от подработок без рисков получить штраф за незаконную предприни-
мательскую деятельность. 

Увеличивается предельная стои-
мость санаторно-курортной путевки в 
сутки для льготных категорий. В каком 
объеме будут возмещать расходы за 
ранее приобретенную путевку? Для 
неработающих граждан – женщин 55 
лет и старше, мужчин 60 лет и старше, 
инвалидов и участников Великой От-
ечественной войны, инвалидов боевых 

действий, военнослужащих, ставших 
инвалидами при исполнении обязан-
ностей военной службы, могут ком-
пенсировать до 2 700 рублей в сутки. 
Для многодетных семей возмещение 
расходов за самостоятельно приобре-
тенную путевку будет осуществляться 
в пределах 1 500 рублей в сутки на каж-
дого члена многодетной семьи.

До 2 700 рублей в сутки – на отдых

С 1 июня 2020 года судебные при-
ставы не смогут блокировать счета с 
денежным возмещением вреда здо-
ровью, различные компенсационные 
и единовременные выплаты, пенсии, 
соцпособия, в том числе родителям, а 
также средства маткапитала, выплаты 
по потере кормильца и компенсации 
пострадавшим от ЧС. 

Летом вступят в силу изменения, 
внесенные Федеральным законом «Об 

исполнительном производстве». В то 
же время судебные приставы смогут 
получать сведения о любых видах 
банковских счетов должника, чтобы 
исключить те доходы, на которые не 
может быть обращено взыскание по 
исполнительным документам, в том 
числе денежные средства, находя-
щиеся на счетах, во вкладах или на 
хранении в банках и иных кредитных 
организациях.

Пенсии и пособия – без взыскания долгов

В 2020 году стартует обязательная маркировка обуви, одежды и продукции 
из натурального меха. С 1 марта запрещаются ввод в оборот и вывод из оборота 
немаркированной обуви. До 1 мая необходимо промаркировать нереализован-
ную продукцию, введенную в оборот до 1 марта. 

С 1 июля запретят оборот немаркированных остатков сигарет и папирос, 
маркировку обяжут наносить и на другие виды табачной продукции.

1 января 2020 года истекает срок, 
когда участок в садоводческом не-
коммерческом товариществе может 
предоставляться в упрощенном по-
рядке – на основании утвержденного 
муниципалитетом проекта организа-
ции и застройки территории. До этого 
срока можно было обратиться в муни-
ципалитет с заявлением и протоколом 
общего собрания членов СНТ о распре-
делении участков. А теперь для этого 
потребуются проекты планировки и 
межевания территории товарищества.

С 2020 года можно снизить налог на 
подаренную дачу. Если она подарена 
или унаследована в 2019 году (или 
позже) и 3-летний срок владения еще 
не истек, продавец вправе снизить 
свой налогооблагаемый доход на рас-
ходы, которые понес даритель или 

наследодатель, чтобы приобрести эту 
дачу, или же на сумму НДФЛ, который 
он уплатил при получении дачи в дар 
(если они с дарителем не близкие род-
ственники).

Не дачники, а садоводыЯмальские победители и призёры 
регионального и заключительного 
этапов Всероссийской олимпиады 
школьников и их учителя-наставни-
ки будут получать премию губерна-
тора. Победители заключительных 
этапов Всероссийской олимпиады 
школьников – по 300 
тысяч рублей, а при-
зёры – по 150 тысяч 
рублей. Аналогичное 
поощрение получат 
педагоги-настав-
ники. Старшекласс-
никам, в случае по-
беды в олимпиаде 
на региональном 
уровне, будут вы-
плачены премии в 
размере 30 тысяч ру-
блей. Призерам ре-
гионального этапа –  
по 15 тысяч рублей. 
Такой же размер пре-

мии предусмотрен и для их учителей-
предметников. Директор окружного 
департамента образования Марина 
Кравец уточнила, что если участник 
олимпиады занял призовые места по 
нескольким предметам, он получит пре-
мию за каждый достигнутый результат. 

Премии умникам и умницам

Правила медосмотра на получение водительских прав поменяются с  
1 июля  2020-го. Новый порядок требует обязательного тестирования на ал-
коголь и наркотики. Изменения предусматривают направление водителя на 
дополнительное медицинское обследование, которое включает в себя, помимо 
обследования психиатром-наркологом, обязательные лабораторные исследо-
вания для диагностики употребления психоактивных веществ и заболеваний, 
препятствующих управлению транспортными средствами. 

Порядок медосмотра на права

Выплаты пособий по-новому
С 1 января пособия по временной 

нетрудоспособности, беременности и 
родам, а также по уходу за ребенком 
будут выплачивать по-новому. На Яма-
ле стартует пилотный проект «Прямые 
выплаты». 

Его целью является повышение ка-
чества соцзащиты людей, обеспечение 
гарантированного получения пособий 
рабочими независимо от финансового 
положения работодателя.

Назначение и выплаты по обяза-
тельному социальному страхованию 
на случай временной нетрудоспо-
собности и в связи с материнством, 
а также обязательному социальному 
страхованию от несчастных случаев 
на производстве и профзаболеваний 
работникам будут осуществляться не-
посредственно региональным отделе-
нием Фонда социального страхования 
Российской Федерации. То есть с нача-
лом реализации проекта работающие 
ямальцы станут получать пособия не 
от работодателя, а напрямую через 

региональное отделение и филиалы 
Фонда социального страхования РФ 
по ЯНАО.

Для работников изменений немно-
го. Достаточно обратиться с заявлени-
ем к работодателю и указать реквизиты 
для перечисления средств. В 10-днев-
ный срок ФСС должен перечислить 
их на карту «Мир» либо на счет, к ко-
торому не привязана ни одна из карт, 
например, вклад, либо отправить по-
чтовым переводом – как удобней по-
лучателю. Если раньше дата выплаты 
пособия совпадала с выплатой зар-
платы или аванса, то теперь она будет 
зависеть от даты подачи документов. 

С 1 января 2020 года для всех пред-
приятий и организаций изменится 
система уплаты страховых взносов в 
Фонд социального страхования Рос-
сийской Федерации. По новой схеме 
страхователи должны уплачивать стра-
ховые взносы по обоим видам обяза-
тельного социального страхования в 
полном объеме.

Обязательная маркировка

Правила маркировки автомобилей

С 1 апреля ямальцы, страдающие 
от гипертонии и состоящие на учете, 
смогут покупать препараты в муни-
ципальных аптеках по рецепту за пол-
цены. Новшество приняли депутаты 
Заксобрания ЯНАО. 

– Сердечно-сосудистые заболевания 
занимают в структуре смертности ве-
дущее место. Поэтому занимаясь и про-
филактикой, и обеспечив страдающих 

этими заболеваниями лекарствами, 
мы сможем добиться определенного 
результата по снижению числа сосу-
дистых катастроф и лечению, – сказал  
депутат Законодательного Собрания 
Ямала Игорь Герелишин. 

Более доступными станут и доро-
гостоящие препараты для ямальцев 
с гепатитами В и С. Им предоставят 
такую же скидку.

Лекарства для гипертоников – за полцены
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#новоселье

 zЗульфия Фарвазова, farvazova.zr@muravlenko.media

2019 год в Муравленко, как и в целом на Ямале, 
можно назвать прорывным в плане реализации 
жилищных программ. Так, в ушедшем году 
молодые семьи, выбывшие в течение последних 
пяти лет из основной очереди из-за достижения 
предельного возраста, получили еще один 
шанс улучшить свои жилищные условия. 
Дополнительные средства из окружного 
бюджета выделили для переселения жильцов 
аварийных домов. Социальную выплату 
для приобретения квартир получили сразу 
несколько семей, проживавших в поселке 
Сосновый Бор, – вопрос,  наконец, сдвинулся  
с места. Завершается расселение микрорайона 
Рабочего. 

Аварийными в Муравленко 
признаны 127 многоквартир-
ных домов, еще в нескольких 
«деревяшках» сейчас прово-
дится независимая экспертиза 
для получения аналогично-
го статуса. Их демонтируют, а 
собственников и нанимателей 
расселяют: муниципалитет 
либо предоставляет им кварти-
ры в новостройках, либо выку-
пает у них жилые помещения.

600 ВМЕСТО 290 
– В начале 2019 года, исходя 

из объемов финансирования, 
в Муравленко планировалось 
переселить из аварийного жи-
лья около 290 семей, – расска-
зывает начальник управления 
муниципального имущества 
Антон Золотов. – Но уже во 
второй половине 2019 года из 
средств окружного бюджета 
было выделено дополнительно 
немногим больше 600 милли-
онов рублей. Это позволило 
увеличить темпы переселе-
ния в два раза и расселить в 
общей сложности около 600 
муравленковских семей. На 
эти цели потрачено почти 800 
миллионов рублей. 

Дополнительные средства 
направили на расселение 20 
многоквартирных домов – это 
372 квартиры: собственникам 
аварийных жилых помеще-
ний выплатили стоимость их 
«деревяшек», а для нанима-
телей, проживающих в тех же 
домах, приобрели жилье на 
вторичном рынке.

Также в прошлом году на-
чалось расселение семей, про-
живающих в бочках поселка 
Сосновый Бор. Напомним, они 
не могут участвовать в тради-
ционной программе по пере-
селению из аварийного жилья, 
поскольку их «дома» – бочки и 
балки – являются движимым 
имуществом, которое нельзя 
признать аварийным. К тому 
же они находятся на муни-
ципальной земле без разре-
шительных документов. Тем 
не менее вопрос решается. В 
этом году шести семьям, вос-
питывающим несовершен-
нолетних детей, из Соснового 
Бора вручили свидетельства 
на получение социальной вы-
платы на покупку нового жи-
лья. Большинство из них уже 

подобрали новые квартиры и 
отпраздновали новоселья на-
кануне Нового года. В их числе 
Светлана Иванцова. Она про-
жила в Сосновом Бору больше 
30 лет: в 80-х годах засели-
лась в бочке еще как работник 
предприятия ХТПС. Благода-
ря свидетельству, в декабре 
Иванцовы, наконец, купили 
однокомнатную квартиру. 
«Переезд – дело хлопотное, но 
приятное, – радуется новосел. –  
Мы давно мечтали переехать 
в город, и вот мечта осуще-
ствилась». Отметим, это стало 
возможным благодаря финан-
совой поддержке округа: для 
этого губернатором Дмитрием 
Артюховым в этом году было 
принято постановление, где 
утвержден порядок расселе-
ния граждан из строений, не 
предназначенных для про-
живания.     

Впереди у руководства 
округа и города еще более ам-
бициозные планы на пересе-
ление ямальцев из аварийного 
жилья. В 2019 году принято 
решение об увеличении фи-
нансирования этой региональ-
ной программы: до 2024 года в 
округе планируется расселить 
миллион квадратных метров 
«деревяшек». Это значит, что 
счастливыми новоселами в 
ближайшие пять лет станут 
около 70 тысяч ямальцев.

ДО 36 И СТАРШЕ
Инициатором введения до-

полнительных мер для улуч-
шения жилищных условий 
ямальцев стал губернатор 
ЯНАО Дмитрий Артюхов. Ре-
гулярно общаясь с жителями 
округа в социальных сетях и 
во время поездок по округу, 
он сделал вывод, что основной 

проблемой на Ямале остается 
жилищный вопрос, поэтому 
принял несколько важных во-
левых решений. Это позволило 
расширить условия участия и 
предоставления финансовой 
поддержки отдельным кате-
гориям ямальцев.

Так, в 2019 году участни-
ки жилищной программы 
«Молодая семья», которых 
исключили из окружной или 
федеральной очереди из-за 
достижения 36 лет, снова по-
лучили  шанс улучшить свои 
жилищные условия. Теперь 
они могут встать в другую оче-
редь, которая финансируется 

отдельно. Сначала речь шла 
о семьях, выбывших из про-
граммы только в 2019 году, 
затем условия расширили. Воз-
можность встать во вторую 
очередь получили все, кого 
исключили из программы из-
за достижения предельного 
возраста с 1 января 2014 года, 
то есть за последние пять лет. 
Таких семей в Муравленко ока-
залось 42. Большинство из них 
уже воспользовались социаль-
ной выплатой.  

По словам губернатора 
Дмитрия Артюхова, финанси-
рование программы «Молодая 
семья» будет увеличено, это 
позволит значительно сокра-
тить очередь.  

– С 2021 года семьи смогут 
получать свидетельства на по-
лучение социальной выплаты 
для улучшения жилищных 
условий в тот же год, когда 

станут участниками програм-
мы, – отметил глава региона 
во время пресс-конференции.   

Важно

В 2019 году в рамках окружной 
программы «Молодая семья» 
субсидии получила 101 
молодая семья, что в четыре 
раза больше чем за 2018 год. 
Сюда вошли и те, кто был 
ранее исключен из нее из-за 
достижения предельного 
возраста, но стали участниками 
новой очереди. Еще 6 семей 
получили субсидию по 
федеральной программе.

ВЫПЛАТА ВМЕСТО 
УЧАСТКА

Изменения в 2019 году про-
изошли и в части улучшения 
жилищных условий многодет-
ных семей. Вместо земельного 
участка губернатор округа в 
этом году предложил им аль-
тернативную помощь – со-
циальную выплату, которую 
можно направить, например, 
на погашение ипотеки. 

– Подготовка земельных 
участков под индивидуаль-
ное жилищное строительство 
требует больших вложений, –  
отметил Дмитрий Артюхов во 
время визита в наш город. – В 
нескольких муниципалите-
тах мы подвели к земельным 
участкам необходимые ком-
муникации, но многие из них 
пустуют до сих пор. 

Социальную выплату вме-
сто земельного участка в Му-
равленко выбрали 24 семьи. 
Большинство из них направи-
ли компенсацию на погаше-
ние ипотечного займа. Семья 
Мусаевых – в их числе. В 2019 
году благодаря этой выплате 
они смогли полностью по-
гасить ипотеку за свою двух-
комнатную квартиру – иначе 
им предстояло выплачивать 

долг банку еще почти пять 
лет.

– Мы давно мечтали именно 
о такой помощи. Для строи-
тельства жилья нужны очень 
большие деньги, а у нас еще 
не была погашена ипотека. 
Поэтому социальная выплата 
для нас как нельзя кстати, – 
говорят Мусаевы.     

ИЗ АВАРИЕК –  
В ПЕРВУЮ ОЧЕРЕДЬ

Изменения произошли и в 
условиях реализации окруж-
ной программы по пересе-
лению из районов Крайнего 
Севера «Сотрудничество». Те-
перь она работает по двум на-
правлениям: среди участников 
основного списка в отдельную 
очередь выделили тех, кто про-
живает в аварийных домах. 
В Муравленко это треть всех 
участников окружной програм-
мы. Они получили первооче-
редное право на переселение. 
В этом году им воспользова-
лись 7 муравленковских семей. 
Свидетельства о выдаче соци-
альной выплаты для покупки 
жилья получили еще 7 семей 
из основного списка.

Факты

В 2019 году в Муравленко из 
аварийного жилья переселили 
около 600 семей, более 350 
из них получили выплату-
возмещение за свое жилье. 

А в следующем году финан-
сирование окружной програм-
мы «Сотрудничество» увели-
чится в три раза. Об этом во 
время пресс-конференции со-
общил губернатор ЯНАО Дмит-
рий Артюхов. 

– Это позволит нам ускорить 
продвижение очередей в муни-
ципалитетах и в 2020 году пере-
селить в Тюмень и на юг Тюмен-
ской области больше тысячи 
ямальских семей, – отметил он, 
общаясь с журналистами. 

ПЕРЕСЕЛЕНИЕ С УСКОРЕНИЕМ
Реализация жилищных программ набирает обороты  

Для улучшения жилищных условий молодых 
семей в Муравленко выделено в общей 
сложности 140 миллионов рублей.

“

 ] Новосёлами в ближайшие пять лет станут около 70 тысяч ямальцев / ФОТО ИЗ АРХИВА «МУРАВЛЕНКО МЕДИА»
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БЕССМЕРТНЫЙ ПОЛК

 zОльга Чёрная, chernaya.od@muravlenko.media

Сталинградская битва, освобождение Украины, 
Европы от фашистов – движение наших войск 
на разных направлениях во время Великой 
Отечественной в семье Андрея Цветкова знают 
достаточно подробно. Четыре его деда ушли на 
фронт в самом начале войны, но только один из 
них вернулся.

Александр Георгиевич 
Цветков – дедушка по отцов-
ской линии, 1907 года рож-
дения. Жил в Омске, имел 
высшее образование, работал 
в школе учителем русского 
языка и литературы. Был при-
зван в ряды Красной армии в 
первые же дни после нападе-
ния фашистов на нашу стра-
ну. А дома его остались ждать 
жена Серафима и маленький 
сын Саша.

 ОТ РУМЫНИИ 
ДО МОНГОЛИИ

Александр Георгиевич зани-
мался подготовкой военнослу-
жащих, а с лета 1944 года в зва-
нии лейтенанта командовал 
2-й минометной ротой 431-го 
стрелкового полка 52-й стрел-
ковой дивизии. В тот период 
воинская часть принимала 
участие в Ясско-Кишинёвской 
операции, в августе 1944 года 
переправилась через Дунай, 
прошла через Румынию, Бол-
гарию, в сентябре вступила 
на территорию Югославии. В 
дальнейшем наступала вверх 
по Дунаю. В декабре 1944-го 
была переброшена в Венгрию, 
заняла позиции на внешнем 
кольце окружения Будапешта, 
в боях понесла тяжёлые по-
тери. В апреле 1945 года пе-
решла границу с Австрией и 

овладела пригородом Вены, а 
чуть позже ее перебросили в 
Чехословакию, где началось 
наступление на Брно. Затем 
до мая 1945-го части дивизии 
преследовали отступающего 
на запад врага. Но даже по-
сле капитуляции фашистской 
Германии Александру Геор-
гиевичу пришлось еще пово-
евать. Дивизию, в которой он 
служил, в начале июня 1945 
года отправили к месту новой 

дислокации на реке Керулен в 
Монголии. В августе 1945 года 
дивизия участвовала в Хин-
гано-Мукденской операции, 
освобождала Манчжурию от 
японской Квантунской армии. 
Закончила боевой поход в го-
роде Фусинь в Китае, недалеко 
от Порт-Артура. За участие в 
этих боях лейтенант Цветков 
был награжден орденом Крас-
ной Звезды. 

Александр Георгиевич Цвет-
ков после войны вернулся к 
своей работе, снова стал учить 
детей русскому языку и лите-
ратуре. Занимался воспита-
нием сына, которого не видел 
долгие пять лет. А чуть позже 
в семье родилась дочь Ольга. 
Какое-то время, до выхода на 
заслуженный отдых, Алек-
сандр Георгиевич был дирек-
тором одной из омских школ. 
Его не стало в 2001 году.

ОСТАЛИСЬ НА ПОЛЯХ 
СРАЖЕНИЙ 

Вместе с Александром Ге-
оргиевичем в 1941 году при-
зывался и его младший брат 
Валентин Георгиевич Цвет-
ков. Ему в тот момент было 25 
лет, семьей обзавестись еще 
не успел. Служил лейтенан-
том, начальником химической 
службы 1076-го стрелкового 
полка 316-й стрелковой диви-
зии. Воевал он совсем недолго. 
В сентябре 1942 года попал в 
самое пекло Сталинградской 
битвы. Там и был убит. 

Родной дедушка Андрея 
Цветкова по материнской 
линии Трифон Агафонович 
Трофимов 1912 года рождения 
также был призван в первые 
дни войны. Дома его остались 
ждать жена Ирина Никитична 
и двое детей – дочь Элеонора 
и сын Валентин. Трифон Ага-
фонович в звании старшего 
сержанта командовал отделе-
нием радио 14-й батареи 88-й 
гаубичной артиллерийской 
бригады. Участвовал в боях 
на Брянском и Воронежском 
фронтах. Освобождал Киев, в 
ноябре 1943 года был награж-
ден орденом Красной Звезды. 
За бои на территории Польши 
получил второй такой же ор-
ден. После форсирования реки 
Одер погиб на территории Гер-
мании в январе 1945-го. «Мой 
дядя по матери Валентин Три-
фонович пытался узнать, где 
похоронен его отец, но ему это 
не удалось. Видимо, в той ситу-
ации трудно было все захоро-
нения четко зафиксировать», –  
говорит Андрей Цветков. 

Остался на полях сражений 
Великой Отечественной вой- 
ны и брат бабушки Андрея по 
отцовской линии Александр 
Трофимович Ложкин. Воспи-
танник Омского аэроклуба, 
он ушел в армию восемнад-
цатилетним юношей. Прошел 
обучение в Казани и в мае 1943 

года стал летчиком пикирую-
щего бомбардировщика Пе-2 
39-го разведывательного ави-
ационного полка 17-й воздуш-
ной армии. Войсковая часть 
принимала участие в Курской 
битве, действуя вместе с ча-
стями Воронежского фронта. 
В августе 1943 года воевала в 
боях на правобережной Укра-
ине, к западу от Харькова. Под-
держивала наземные войска 
при освобождении Донбасса и 
южной Украины. Весной 1944 

года части 17-й воздушной 
армии принимали участие в 
боях за освобождение Одессы. 
В январе 1944 года за успеш-
ное выполнение боевых за-
даний младший лейтенант 
Ложкин награжден орденом 
Отечественной войны второй 
степени. Александр погиб в 
мае 1944-го на территории 
Харьковской области, пред-
положительно при перегоне 
боевой техники. Ему был всего 
21 год…

О ВЕРНУВШИХСЯ И ПОГИБШИХ
Для Андрея Цветкова история Великой Отечественной – история его семьи

 ] Семья Цветковых – в центре Александр, слева жена и сын, справа его брат Валентин 

 ] Александр Ложкин. Зима 1943 г., Казань

 ] Трифон Трофимов. Январь 1942 г. / ФОТО НА ПОЛОСЕ ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА 

АНДРЕЯ ЦВЕТКОВА
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НА СТРАЖЕ ЗАКОНА

Юрий Вячин: 
«ВАЖНЕЕ ПРЕДОТВРАТИТЬ, 
А НЕ НАКАЗАТЬ»

 zНина Гультяева, gultyaeva.nn@muravlenko.media

В прокуратуру обращаются люди, когда кажется, 
что уже никто не может разрешить сложную 
правовую ситуацию. Здесь твердо стоят на 
защите прав и свобод человека. Направлений 
работы много – от борьбы с преступностью, 
коррупцией до разрешения спорных 
ситуаций в трудовых отношениях, жилищно-
коммунальных вопросах. Об этом наш разговор 
с прокурором города Юрием Вячиным.

– Юрий Алексеевич, что 
было в приоритете в вашей 
работе в 2019 году? 

– Все направления в нашей 
работе важные. Главный при-
оритет – неукоснительное со-
блюдение законодательства. 
В 2019 году сотрудниками 
прокуратуры выявлено око-
ло 1 000 нарушений закона 
в самых разных сферах. На 
сегодняшний день наиболее 
часто применяемый акт про-
курорского реагирования – 
это представление (акт про-
курорского надзора, призван-
ный устранить нарушения 
закона). За год вынесено 135 
представлений. К дисцип- 
линарной ответственности 
привлечены 157 должностных 
лиц, 132 человека понесли ад-
министративное наказание. 

В отношении одного пред-
принимателя было возбуж-
дено уголовное дело по факту 
невыплаты заработной пла-
ты. Чтобы избежать уголовно-
го наказания, он погасил су-
ществующую задолженность 
еще в ходе расследования.

– Как обстоят дела в на-
шем городе с выявлением 
и пресечением коррупцион-
ных преступлений?

– Человек не сразу прихо-
дит к тому, чтобы совершить 
коррупционное преступле-
ние. Допустим, сначала при-
нимает так называемый пре-
зент, даже не подозревая, к 
чему это может привести в 
дальнейшем. Затем у него не 
хватает силы воли отказаться 
от более дорогих подарков. 
Дальше – больше. Чувство 
безнаказанности порождает 
непомерный аппетит. Вот на 
начальном этапе, когда чело-
век, возможно, неосознанно 
или по незнанию ступает на 
этот путь, мы стараемся пре-
дотвратить более тяжкие кор-
рупционные преступления. 
Одна из задач прокуратуры –  
провести профилактическую 
работу на начальном этапе. К 
примеру, должностные лица 
органов местного самоуправ-
ления, госслужащие ежегодно 
должны предоставлять справ-
ки о доходах и имуществе, 
которым они владеют. Если 
информация не соответствует 

реальному положению дел, 
проводим проверку, ставим 
вопрос о привлечении к ответ-
ственности. Проверяем закон-
ность заключения различных 
контрактов, есть нарушения –  
также привлекаем к дис-
циплинарной или админи-
стративной ответственности. 
Каждый нормативный право-
вой акт, который принима-
ет Администрация города, 
мы тщательно проверяем 
еще на стадии проекта. Если 
есть несоответствие законо-
дательству либо коррупцио-
генные факторы, обращаем 
на это внимание правового 
управления Администрации 
города. Все эти меры играют 
определенную профилакти-
ческую роль.

– Имели ли место резо-
нансные преступления?

– По большому счету, любое 
преступление резонансно как 
для нарушителя, так и для 
пострадавшего, а также для 
близких. Преступлений, кото-
рые бы «вышли» за пределы 
города, не было. Как правило, 
они из разряда типичных – 
кражи, угрозы убийством и 
мошенничества.

– Несмотря на предупре-
дительные меры и актив-
ную информационную 
работу в СМИ и соцсетях, 
количество случаев, когда 
жители становятся жертва-
ми мошенников, растет. По 
вашему мнению, почему му-
равленковцы всё же попада-
ются в сети преступников? 

– Редкая оперативная 
сводка обходится без того 
или иного вида мошенни-
чества. Как правило, в сети 
мошенников муравленковцы 
попадают при покупке това-
ров через интернет-ресурсы. 
Многих привлекает низкая 
цена и заявленное качество – 
в итоге получают кота в меш-
ке. Избежать подвоха можно, 
пользуясь исключительно 
проверенными сайтами. 
Другой вид мошенничества –  
телефонный. Недавно жен-
щина разместила объявление 
о покупке квартиры, в ходе 
переговоров перевела на счет 
преступника больше 60 тысяч 

рублей. Преступники, кстати, 
очень хорошо разбираются 
в психологии, они разными 
хитрыми способами вынуж-
дают жертву перевести сред-
ства на счет. Надо знать, что, 
к примеру, сотрудник банка 
никогда не потребует данные 
счетов, карт и паролей. Необ-
ходимо тщательно проверять 
информацию и проявлять 
бдительность в финансовых 
вопросах.

– К вам часто обращаются 
муравленковцы как с жало-
бами на нарушение трудо-
вого законодательства, так, 
наверное, и со спорными си-
туациями в сфере жилищно-
коммунального хозяйства. 
Что входит в компетенцию 
прокуратуры и что дают ре-
зультаты проверки подоб-
ных обращений?

– С жалобами на наруше-
ние трудового законодатель-
ства в 2019 году обратился 101 
житель города. Большинство 
вопросов касалось невыпла-
ты зарплаты. Только в двух 
случаях нам отказали в удов-
летворении нашего представ-
ления, в итоге мы обратились 
с иском в суд. Один работо-
датель погасил задолжен-
ность, у второго имущество 
по решению суда арестовано 
в счет погашения долга. От-
мечу, довольно сложно ре-
шаются вопросы, если между 
работником и работодателем 
не был заключен трудовой 
договор. Потому работнику 
необходимо настаивать на 
заключении такого договора, 
а не ограничиваться устным 
соглашением, что нарушает 
трудовое законодательство. 

Обращения по части ЖКХ 
касаются в основном нека-

чественных ремонтов либо 
завышенной оплаты за те или 
иные услуги. Их поступило 
около четырех десятков, боль-
шую часть перенаправили 
в соответствующие надзор-
ные органы. Каждый вопрос 
держим на строгом контроле 
и проверяем заключение на 
предмет законности. 

– Пресечение распро-
странения различного рода 
противоправной инфор-
мации входит в вашу ком-
петенцию. Каким образом 
организована работа в этом 
направлении, и каковы ре-
зультаты?

– Мы регулярно монито-
рим просторы интернета. 
В Сети появляется множе-
ство сайтов, страничек, на 
которых размещается ин-
формация экстремистского 
характера. В течение 2019 
года благодаря нашему вме-
шательству к восьми сайтам 
доступ ограничили, четыре 
обращения об ограничении 
доступа находятся пока на 
рассмотрении. Сотрудника-
ми прокуратуры также было 
подготовлено 52 администра-
тивных исковых заявления о 
блокировке интернет-стра-
ниц, содержащих ту или 
иную запрещенную законом 
информацию. К примеру, это 
объявления о продаже мигра-
ционных карт, паспортов и 
других документов, которые 
выдаются только в государ-
ственных структурах.

Направлений работы мно-
го. Но мы успешно решаем все 
поставленные перед ведом-
ством задачи. И в этом заслуга 
каждого сотрудника нашего 
небольшого и сплоченного 
коллектива.

 ] / ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ

Дорогие друзья!
Поздравляю вас с Днём работ-
ника прокуратуры Российской 
Федерации и 298-й годовщиной 
со дня образования ведомства!
На прокуратуре страны лежит 
большая ответственность по 
защите интересов государства, 
прав и свобод наших граждан.
Пользуясь случаем, благода-
рю ветеранов и сотрудников 
прокурорского корпуса Ямала 
за весомый вклад в борьбу с 
криминалом, экстремизмом, 
коррупцией, добросовестное 
выполнение служебных обя-
занностей, профессионализм 
и принципиальность.
Уверен, что и в дальнейшем 
ваша плодотворная деятель-
ность по соблюдению зако-
нодательства на территории 
Арктического региона будет 
залогом благополучия ямаль-
цев, укрепления российской 
государственности.
Желаю всем здоровья, успехов 
и всего самого доброго! 

Губернатор ЯНАО 
Дмитрий АРТЮХОВ 

***
В городе Муравленко сформи-
ровалась сильная и слаженная  
команда прокурорского корпуса, 
способная решать самые слож-
ные и ответственные задачи.
Уважаемые работники про-
куратуры! Ваш труд значим во 
всех сферах жизни. Признате-
лен вам за совместную рабо-
ту. За добросовестную службу 
по принципам законности и 
справедливости. За последо-
вательное отстаивание прав 
и интересов граждан. Жители 
видят в вас опору в сложных 
жизненных ситуациях, ощу-
щают вашу действенную реак-
цию на обращения, и потому 
высоко ценят вашу работу. 
Особые слова благодарности –  
ветеранам  прокуратуры, кото-
рые  внесли большой вклад в 
развитие ведомства и воспи-
тали достойную смену профес-
сионалов. От всей души желаю 
вам высоких достижений в 
службе, крепкого здоровья и 
благополучия!

Глава города
Александр ПОДОРОГА

***
Вам доверена высокая мис-
сия: обеспечивать надзор за 
соблюдением законности, 
координировать деятель-
ность правоохранительных 
органов по борьбе с преступ-
ностью. В основе успехов –  
ваши компетентность и профес-
сионализм, верность долгу и по-
рядочность, принципиальность 
и ответственность, именно от 
этого зависит эффективная за-
щита законных прав и интере-
сов граждан, борьба с правона-
рушениями и коррупцией. 
Благодарю вас за нелегкий и 
самоотверженный труд! Хра-
ните и приумножайте славные 
традиции своих предшествен-
ников. Желаю вам успехов в 
работе, семейного тепла и бла-
гополучия, удачи и здоровья, 
мира и процветания. Уверен, 
что и в дальнейшем вы будете 
с честью выполнять поставлен-
ные перед вами задачи, защи-
щать интересы государства и 
лично каждого жителя нашего 
региона и страны.

Председатель 
Городской Думы

Александр ШАПОВАЛОВ

    #поздравляем!
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#будьвкурсе

 zТатьяна Бойко, boyko.tl@muravlenko.media

В последнее время в СМИ и соцсетях 
периодически появляются сообщения 
об отравлениях подростков в результате 
употребления снюсов. Случаи, в том числе с 
тяжелыми последствиями, зарегистрированы в 
нескольких регионах страны. Снюс представляет 
огромную опасность для здоровья и особенно 
губительно действует на еще неокрепший 
организм школьников.

Всего в одном порционном 
пакетике снюса никотина со-
держится больше, чем в двух 
пачках сигарет. Такая доза, го-
ворят врачи, может оказаться 
смертельной для подростков. 

Александр Кузьмин, врач – 
психиатр-нарколог, поясняет: 
«Мощная атака никотина при-
водит к соответствующей ре-
акции организма. Происходит 
отравление. И так как детский 
организм еще не сформиро-
ван, сосуды слабые и хруп-
кие, они могут разорваться, в 
результате чего происходит 

инсульт. Вторая причина на-
ступления летального исхода 
после употребления снюсов –  
это паралич дыхательного 
центра». 

ЗАДАЧА ВЗРОСЛЫХ – 
ОБЪЯСНИТЬ

Из-за больших доз никотина 
отказаться от снюса намно-
го тяжелее, чем от обычной 
сигареты. Последствия его 
употребления могут быть не-
обратимы. 

Марина Елисеева, председа-
тель Общественной палаты го-

рода, считает, что необходимо 
глубоко изучать эту проблему. 
А в школах нужно проводить 
брифинги, круглые столы, где 
ученики будут обсуждать эту 
тему, спорить друг с другом, 
анализировать и в результате 
выработают однозначную не-
гативную позицию и оценку по 
отношению к этому явлению. 

Олеся Болотова, замести-
тель директора лицея по вос-
питательной работе, добавляет: 
«Помимо различных профи-
лактических бесед во время 
классных часов, организуется 
много мероприятий, где ребята 
не только заполняют свое вне-
урочное время, но и еще у них 
формируются определенные 
компетенции, которые нужны 
современному человеку».  

Употребление снюса вызы-
вает серьезные заболевания –  
от кариеса и атрофии десен до 
онкологии ротовой полости, 
глотки, гортани и пищевода. 
Многие подростки об этом 
знают и предпочитают вести 
здоровый образ жизни, при-

зывают к этому и своих  одно-
классников.

ПОД ЗАПРЕТОМ
В России снюс запрещен с 

2015 года. Но продавцы при-
бегают к различным ухищ-
рениям: реализуют смесь как 
бестабачную жевательную 
конфету или как леденцы. Не-
давно такие факты выявили и 
в Муравленко во время рейдов.

Ирина Стебунова, началь-
ник отдела развития предпри-
нимательства Администрации 
города, рассказывает: «Специ-
алисты написали письменные 
заявления в ОМВД города для 
проверки законности продажи 
запрещенного товара. Сейчас 
ждем результаты». Добавим, 
что депутаты Законодатель-
ного Собрания Ямала при-
няли закон об ограничении 
продажи жеватальных кон-
фет с содержанием никотина 
несовершеннолетним. Также 
под ограничение попали но-
сители бытового газа, прежде 
всего зажигалки, которые мо-
гут использоваться для новой 
формы токсикомании. Новый 
закон предусматривает ад-
министративные штрафы за 

распространение бестабачных 
конфет среди несовершенно-
летних: для частных лиц –  
от 2 до 4 тысяч рублей, для ин-
дивидуальных предпринима-
телей – от 5 до 10 тысяч рублей, 
от 10 до 20 тысяч – для долж-
ностных лиц, и от 20 до 50 – для 
организаций. Перед продажей 
продавец обязан убедиться, что 
покупателю исполнилось 18 
лет, потребовав паспорт. 

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ
Врачи говорят: определить, 

употреблял ли подросток снюс,  
несложно. Родителям нужно 
повнимательнее присмотреть-
ся к ребенку. У таких детей 
снижается работоспособность, 
повышаются озлобленность и 
агрессия, появляются вялость 
и резкие перепады настроения.  
Психиатр-нарколог советует: 
«Главное, на что нужно обра-
тить внимание родителям, – это 
изменение поведения и состо-
яние ротовой полости. Так как 
в снюсах используется сода, 
вкусовые добавки, начинает 
развиваться стоматит неясной 
этиологии. То есть происходит 
поражение слизистой оболочки 
ротовой полости».

Снюсы губительны и опасны 

 zИрина Бугрим, hrapova.iv@muravlenko.media

Продажа спиртного на Ямале запрещена с 
22 часов до 10 утра. В рамках действующего 
законодательства органы местного 
самоуправления наделены полномочиями 
вводить отдельные ограничения в период 
проведения массовых праздников и 
мероприятий. Каждый муниципалитет 
определяет эти дни самостоятельно. В нашем 
городе их 11. 

Но некоторые предприни-
матели Муравленко позволя-
ют себе нарушать закон. Недоб-
росовестные представители 
малого бизнеса продают алко-
голь, несмотря на установлен-
ное временное ограничение. 
Чаще всего это делают вла-
дельцы и продавцы неболь-
ших торговых точек. Более 
ста протоколов за нарушение 
правил розничной продажи 
алкогольной продукции со-
ставлено в городе в 2019 году. 

ТОРГУЮТ ИЗ-ПОД ПОЛЫ
Торговый павильон «Меч-

та» на первый взгляд кажется 
неприметным, похожим на 
многие другие небольшие ма-
газинчики. «Мечта» постоянно 
находится в поле зрения поли-
цейских. Лицензии у предпри-
нимателя на торговлю спирт-
ным нет, но стражи порядка 
не раз фиксировали факт про-
дажи алкоголя, неоднократно 
виновные были наказаны. В 
2019 году владельца магазина 
привлекали к административ-
ной ответственности аж 19 раз.

«Мечта» – не единствен-
ный магазин, торгующий без 

лицензии. В 2019 году за не-
законную продажу алкоголя 
предприниматели оштрафо-
ваны на сумму более полутора 
миллионов рублей. Причем 
среди покупателей не только 
взрослые, продавцы позво-
ляют себе отпускать спирт-
ное и несовершеннолетним. 
В 2019 году в Муравленко за 
продажу алкоголя детям к от-
ветственности привлечены 
пять человек. «Эльбрус», «Иль-
кин», «Мечта» – эти магазины 
в списке злостных наруши-
телей. В поле зрения право-
охранителей – и владельцы, 
и продавцы. Александр Яко-
венко, врио начальника УУП 
и ПДН ОМВД России по ЯНАО 
в г. Муравленко, рассказывает: 
«В 2019 году в Муравленко вла-
дельцы нескольких небольших 
торговых точек привлечены 
к уголовной ответственности 
за повторное нарушение про-
дажи алкогольной продукции, 
то есть в запрещенное законом 
время. Причем реализация 
спиртного осуществлялась 
без лицензии. Два уголовных 
дела переданы в суд. Еще 
один материал на сегодняш-

ний день находится в произ-
водстве отделения дознания». 

ОТ СУРРОГАТА –  
ШАГ ДО СМЕРТИ

Факт незаконной продажи 
алкоголя – полдела, вторую 
половину добавляет сурро-
гат. По-другому напитки по-
крепче, которые продают без 
каких-либо разрешительных 
документов, не назовешь. А 
между тем, по официальным 
данным, в стране увеличива-
ется количество смертей лю-
дей в результате отравлений 
некачественным спиртным. 
В среднем по России коэф-
фициент смертности на 100 
тысяч пьющих человек равен 
4,6. На Ямале этот показатель 
выше, чем в целом по стране, и 
продолжает расти. В 2019 году 
коэффициент смертельных от-
равлений алкоголем на 100 
тысяч равен 5,9, в 2018 – 5,4. 

В городе для борьбы с нару-
шителями антиалкогольного 
законодательства создана спе-
циальная межведомственная 
комиссия. Сотрудники по-
лиции регулярно проводят 
профилактические рейды, 
направленные на выявление 
и пресечение продажи кон-
трафактной алкогольной и 
спиртосодержащей продук-
ции. Не остается в стороне и 
общественность. В борьбу с 
алкоголизацией населения 
вступили представители духо-
венства, религиозные общины 
и национальные диаспоры. 
Отец Алексий, настоятель хра-
ма Преображения Господня, 
поясняет: «С духовной точки 
зрения пьянство – это не толь-
ко порок, но и грех, потому что 

человек, который подвержен 
этой страсти, вредит и себе, и 
окружающим. Как результат –  
напряженная обстановка в 
семье, дурной пример детям. 
Различные правонарушения 
и преступления совершаются 
на почве пьянства. И как раз 
ограничения по продаже алко-
гольных напитков – это очень 
важная мера в борьбе с нару-
шителями антиалкогольного 
законодательства». 

ТОЛЬКО ВМЕСТЕ И 
ТОЛЬКО СООБЩА

Алкоголизация населения –  
сегодня это одна из актуаль-
ных и злободневных проблем. 
Представитель дагестанской 
общины Нурмагомед Гамза-
тов считает, что обществен-
ную работу необходимо си-
стематизировать. Например, 
приглашать нерадивых пред-
принимателей на заседания 
межведомственной комиссии, 
опубликовывать фото нару-
шителей законодательства в 
социальных сетях. Если вы ста-
ли свидетелем запрещенной 
торговли алкоголем, сообщите 
об этом в дежурную часть по-

лиции. Заявление является 
основанием провести полно-
ценную проверку магазина. 
И если есть факт нарушения –  
будут и разбирательство, и от-
ветственность.

Алкоголь сломал и продол-
жает калечить судьбы многих 
людей, и это неоспоримый 
факт. В прошлом году в Му-
равленко зафиксировано 56 
семейно-бытовых конфлик-
тов. И каждый из них произо-
шел на почве употребления 
спиртного. Бахруз Алиев, пред-
ставитель азербайджанской 
диаспоры, поясняет: «В на-
шей религии говорится: даже 
если мусульманин живет не в 
«своей» стране, он обязан вы-
полнять и придерживаться тех 
норм и правил, которые дей-
ствуют на территории этого 
государства. Это обязательство 
диктует нам шариатский за-
кон. Со своей стороны мы –  
представители диаспор – по-
стараемся донести до своих 
братьев, которые нарушают 
действующие законодатель-
ные акты, что продавать спирт-
ное в неположенное время 
нельзя. Это преступление».

#позакону

ШТРАФЫ И УГОЛОВНОЕ ДЕЛО
Недобросовестных предпринимателей привлекают к ответственности
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 zЮлия Сидарюк, sidaryuk.
ul@muravlenko.media

Я могу бесконечно 
смотреть на 
три вещи: как 
горит огонь, как 
течет вода и... 
как готовит мой 
муж. Не уставшие 
от ежедневной 
кухонной рутины 
представители 
сильной 
половины 
человечества 
всегда делают 
это виртуозно, 
креативно,  
а главное – вкусно! 

Сергей Сидарюк – не про-
сто учитель физкультуры и 
ОБЖ в пятой школе. Пре-
жде всего он спортсмен. Со 
школьных лет увлекается 
легкой атлетикой (особен-
но хорош в спринте – беге 
на короткие дистанции), 
лыжами, футболом, баскет-
болом, волейболом и конь-
ками, а в последнее время 
стал еще и завсегдатаем 
тренажерного зала. При по-
добном образе жизни без 
правильного питания в на-
шей семье просто никуда.

Кулинарные способно-
сти моего мужа открылись 
совсем недавно и связаны 
исключительно с появле-
нием в домашнем хозяй-
стве  мультиварки. Просто-
та использования, широ-
кий спектр блюд, которые 
можно приготовить в этой 
современной чудо-печке, 
значительно упрощают до-
вольно трудоемкий прежде 
процесс. Кнопочный агре-
гат заинтересовал Сергея, 
он решил попробовать, да 
так увлекся процессом, что 
теперь частенько готовит 
на ужин «что-нибудь эда-
кое». Ну а на фоне моего не-
нормированного графика 
работы открывшиеся спо-
собности мужа стали очень 
востребованными!

Череда новогодних и 
рождественских праздни-
ков с традиционно обиль-
ными застольями подошла 
к концу. Несмотря на при-
верженность здоровому 
питанию, и мы в эти дни 
перепробовали немало 
калорийной вкуснятины. 
Пришло время избавляться 
от приобретенных за празд-
ники килограммов, ведь 
весна уже не за горами! 

#любимоеблюдо

«ЧТО-НИБУДЬ ЭДАКОЕ» В МУЛЬТИВАРКЕ
Рецепты от учителя физкультуры и спортсмена Сергея Сидарюка

Перец  
с куриным 
фаршем

– Фаршированным перцем 
никого не удивишь, но тради-
ционно это блюдо готовится 
с домашним фаршем из сви-
нины и/или говядины. Мы 
же заменяем мясо куриной 
грудкой, а рис берем только 
пропаренный. Начиненные 
таким фаршем овощи томятся 
в томатном соусе, а подать их 
можно со сметаной к обеду 
или ужину. 

Ингредиенты
Перец болгарский сладкий 

(средней величины) – 14 шт.
Фарш куриный – 500 г
Рис – 100 г
Лук репчатый – 2 шт.
Морковь – 1 шт.
Специи для фарша, перец 

черный молотый, соль по  
вкусу

Масло растительное –  
3-4 ст. л.

Вода горячая – 400 мл
Чеснок – 2 зубчика
Лист лавровый – 2-3 шт.
Паста томатная – 2-3 ст. л.
Травы итальянские или 

прованские – по вкусу

Приготовление
– К куриному фаршу до-

бавить одну мелко порезан-
ную луковицу, соль, специи и 
черный перец. Рис отварить в 
подсоленной воде до полуго-
товности, промыть и смешать 
с фаршем. Долить около 50 мл 
холодной воды и тщательно 
перемешать. Перцы очистить 
от семян и начинить подготов-
ленным фаршем.

В чашу мультиварки влить 
растительное масло, добавить 
порезанный репчатый лук и 
натертую морковь. Выставить 
программу «Жарка» на 15 
минут. Положить томатную 
пасту и влить горячую воду, 
посолить, приправить суше-
ными специями. Сложить в 
соус фаршированный перец. 
Полностью заливать его водой 
не надо, по мере тушения ово-
щи обмякнут и сравняются с 
соусом. Выставить программу 
«Тушение» на 1 час 10 минут. 
Через час добавить порезан-
ный чеснок и лавровый лист. 
Продолжать тушить еще 10 
минут.

Готовый, очень вкусный и 
ароматный фаршированный 
перец подать в горячем виде 
к столу.

– Сладкое и жирное можно 
не всем, и по разным причи-
нам. Кто-то считает калории, а 
кому-то не позволяет здоровье… 
Стремясь питаться правильно, 
мы нашли для себя не только 
полезный, но и очень вкусный 
десерт – творожную запеканку 
из нежирного 2-процентного 
или обезжиренного творога с 
минимумом сахара (сладость 
дают сухофрукты). При жела-
нии вместо сахара можно поло-
жить мёд. Запеканка получает-
ся очень вкусной, сытной и при 
всём этом малокалорийной. 
Секрет прост: уменьшаем до 
минимума количество манки 
и сахара, выбираем нежирный 
творог. Вместо сливочного мас-
ла для смазывания чаши муль-

тиварки используем раститель-
ное. Изюм можно заменить дру-
гими заранее распаренными 
сухофруктами. 

Ингредиенты
Творог 2 % – 500 г
Яйца – 3 шт.
Манка – 30 г
Сахар – 30 г
Растительное масло – 2 ст. л.
Соль – на кончике ножа 

Приготовление
– Аккуратно разбиваем яйца. 

Отделяем белки от желтков. В 
белки добавляем щепотку соли 
и взбиваем блендером в устой-
чивую пену. Тщательно моем 
изюм. Заливаем его горячей 
водой на 5 минут. Смешива-

ем желтки с творогом, манкой, 
сахаром до однородной массы. 
Добавляем изюм, вновь пере-
мешиваем. Аккуратно соединя-
ем взбитые белки с творожной 
массой, сверху вниз перемеши-
вая ложкой. Смазываем чашу 
мультиварки растительным 
маслом и выкладываем туда 
творожную массу.

Закрываем крышку и уста-
навливаем программу «Выпеч-
ка» на 45 минут. После сигна-
ла мультиварки об окончании 
приготовления, приставив к 
чаше плоское блюдо, аккуратно 
переворачиваем наш десерт. 
Теплая, да и холодная творож-
ная запеканка особенно хороша 
с домашним вареньем или со 
сметаной. 

Диетическая творожная запеканка

 ] / ФОТО ЮЛИИ СИДАРЮК

Приятного аппетита!
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 zОльга Чёрная, chernaya.od@
muravlenko.media

Два с половиной 
года прошло с тех 
пор, когда в семье 
Марины и Сергея 
Елисеевых появился 
первый приемный 
ребенок. Во время 
изучения друг 
друга случалось 
всякое, были 
успехи и неудачи, 
достижения и 
ошибки. Сегодня 
в их семье – двое 
приемных детей. 
Но никто их так 
не называет, 
потому что они для 
Марины и Сергея 
такие же родные, 
как собственные 
сыновья и дочь. И 
дети, и родители в 
этой семье – одно 
целое. 

Марина Елисеева сама хо-
рошо знает, что такое прием-
ная семья. Ей довелось жить 
в семьях родственников, ро-
дительской любви и ласки не 
хватало. Именно поэтому она 
не раз задумывалась о том, 
чтобы стать приемной ма-
мой, но такой, чтобы ее дети 
никогда не чувствовали себя 
обделенными заботой. И ей 
это удалось. 

ДОЛГОЖДАННЫЙ 
ПЕРВЫЙ ШАГ 

Впервые мысль о том, чтобы 
стать приемной мамой, появи-
лась у Марины Гаджиевны по-
сле рождения старшего сына. 
Но в то время не было таких 
возможностей, как сейчас – 
онлайн-базы данных детей-
сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, Школы 
приемных родителей, кото-
рую должны пройти все пре-
тенденты, налаженной схемы 
оформления детей под опеку 
и на усыновление, серьезного 
контроля и заинтересованно-
сти со стороны органов опеки. 

Желание подарить мате-
ринскую любовь детям, ко-
торые по разным обстоятель-
ствам оказались без родителей, 
не покидало Марину Елисееву 
и после рождения младших 
сына и дочери. Дети выросли, 
поступили в вуз. Тогда Елисе-
евы начали претворять мечту 
Марины в жизнь. «Я просма-
тривала фотографии детей в 
базе данных, читала их анке-
ты. Одна девочка привлекла 
мое внимание, но ей на тот 
момент было уже 15 лет, и это 
меня, честно говоря, насторо-
жило. Я понимала, что в та-
ком возрасте у подростка уже 
практически сформировался 
характер. Да и фотография не 
дает четкого представления 
о ребенке. Я долго думала, но 

всё же решилась: созвони-
лась с отделом опеки, узнала 
подробности. Потом поехали 
с мужем в социально-реаби-
литационный центр, где на-
ходилась Лиза, и забрали ее 
на две недели в гости. Этого 
времени нам хватило, чтобы 
понять: Лиза – наш ребенок. 
Так два с половиной года на-
зад она стала частью нашей 
семьи», – рассказывает Марина 
Елисеева.

Девочка очень многое пере-
жила. Она скептически отно-
силась ко всем кандидатам. 
Были сложности в общении, 
взаимопонимании, но посте-
пенно новые родители заво-
евали ее доверие. 

– Если меня сегодня спро-
сят: «Кто для меня мама?» – я 
отвечу: «Мировая женщина, 
которой надо при жизни па-
мятник поставить!» Она дала 
мне намного больше, чем все 
остальные люди за мою недол-
гую жизнь. Я очень рада, что 
теперь у меня есть любящие 
мама, папа, братья и сестра, –  
делится сокровенным Лиза. 

Она справилась с проблема-
ми в учебе, а их у нее было до-
статочно. Серьезно увлеклась 
пением. Хотя, когда она впер-
вые пришла к преподавателю 
вокала ДШИ Надежде Катано-
вой, совершенно не попадала в 
ноты. «Я как опытный педагог 
знаю: на то, чтобы научить ре-
бенка хорошо петь, двигаться 
под музыку, необходимо 4–5 
лет. Но через полтора года, бла-
годаря большому желанию, 
упорству и поддержке мамы, 
Лиза запела, стала выступать 
на сцене ДК «Украина», при-
нимать участие в городских 
мероприятиях. А недавно мы 
с ней побывали на вокальном 
фестивале-конкурсе имени 
Валентины Толкуновой «Бе-
регите мир», где завоевали 

второе место. Я бы назвала это 
высшим пилотажем», – расска-
зывает о своей воспитаннице 
Надежда Ивановна.

Марина Гаджиевна говорит, 
что ей очень помог собствен-
ный родительский опыт. Лиза 
чем-то похожа на их дочь Сашу 
и внешне, и по характеру. «Мы 
бы не справились, как я это на-
зываю, без «внутреннего раз-
ряда», который возник между 
нами и Лизой. Вообще без это-
го, я считаю, невозможно стать 
хорошими приемными роди-
телями, – говорит Марина Ели-
сеева. – Это когда ты внутренне 
ощущаешь какое-то родство с 
ребенком, начинаешь думать 
в унисон с ним, чувствуешь 
его». 

С ТРУДНОСТЯМИ 
СПРАВЛЯЮТСЯ ВМЕСТЕ

Положительный опыт с Ли-
зой вызвал желание помочь 
еще одному ребенку. И снова 
поиски и знакомство онлайн. 
Ян привлек внимание Марины 
Елисеевой практически сразу, 
но сам он не торопился при-
нимать решение. У него были 
родственники, которые обе-
щали мальчику забрать его из 
детского дома. Полгода Мари-
на Гаджиевна и Ян общались 
по телефону, а когда женщина 
уже потеряла надежду и стала 
просматривать другие анкеты, 
Ян позвонил сам. «Он хотел 
узнать, не передумала ли я, а 
потом сказал, что хочет к нам 
в семью. Мы оформили «го-
стевой режим», пообщались с 
мальчиком в домашней обста-
новке. После этого уже не смог-
ли с ним расстаться», – расска-
зывает Марина Елисеева. 

Так Ян обрел семью, а Елисе-
евы – еще одного сына. С маль-
чиком, признается Марина, 
было немного сложнее. Один-
надцатилетний Ян был зам-

кнутым, озлобленным на весь 
мир. Он сильно переживал 
неудачи, связанные с учебой. 
«Оказалось, что в одиннадцать 
лет он не умел правильно пи-
сать, считать и читать. Если 
посмотреть его самые первые 
тетрадки, особенно по русско-
му языку, то каждый листок 
там был исчеркан красными 
чернилами. Практически в 
каждом слове допускал по не-
сколько ошибок, – вспоминает 
приемная мама. – Я никогда 
не сталкивалась с такими про-
блемами, поэтому пришлось 
и самой искать информацию, 
как исправить ситуацию, и 
со специалистами общаться. 
И мы все вместе постепенно 
справляемся. Сейчас Ян до-
пускает одну-две ошибки в 
тексте, а иногда и без них об-
ходится. И этого мы достигли 
всего за полтора года. Он на-
учился контролировать себя, 
обрел уверенность». 

Мальчик тоже доволен сво-
ими результатами. Он, как 
считает Марина Гаджиевна, 
отогрелся душой. «Первое вре-
мя я пытался привлечь к себе 
внимание криками, ссорами, 
но потом понял, что это не дей-
ствует. Я много разговаривал 
об этом с моими братьями и 
сестрами, и они мне сказали, 
что мама не будет меня жа-
леть, что она требовательная, 
но справедливая. Теперь я дей-
ствую по-другому: стараюсь 
хорошо учиться, занимаюсь с 
репетиторами, хожу на пла-
вание, на волейбол, и каждое 
мое хоть маленькое достиже-
ние помогает мне в общении 
с родителями. Я понял, что они 
меня очень любят», – говорит 
Ян.

ЧУЖИХ ДЕТЕЙ НЕ БЫВАЕТ
Марина Елисеева уверена: 

нужно относиться к прием-

ным детям как к своим соб-
ственным. Не воспринимать 
их как обиженных судьбой, не 
жалеть по поводу и без, а по-
нимать, поддерживать, воспи-
тывать. «Всё, что им нужно, на 
мой взгляд, – забота и тепло, и 
это должно быть искренним. И 
детям необходимо время для 
того, чтобы понять – всё, что 
делают родители, они делают 
с любовью. У них же чувства 
обострены и находятся на по-
верхности. И играть на этом 
уж точно нельзя», – добавляет 
Марина Гаджиевна. 

В канун Нового года Елисе-
евы приняли в свою семью еще 
одного ребенка. Он тоже стал 
для них родным. «Мое твердое 
убеждение: если каждая семья,  
которая в состоянии подарить 
любовь, поделиться своим теп-
лом, приняла бы всего лишь 
одного ребенка, детских домов 
у нас бы не было точно!» – уве-
рена Марина Елисеева. 

#история

СЧАСТЛИВЫМИ ДЕТИ РАСТУТ В СЕМЬЕ
В Муравленко девять супружеских пар воспитывают 21 приёмного ребёнка

 ] Дети и родители в семье Елисеевых – единое целое / ФОТО ЮЛИИ СИДАРЮК

Важно

За всю историю нашего 
города ни один ребенок, 
оставшийся без родителей, 
не был отправлен в детский 
дом. Ответственные службы 
делают всё возможное, чтобы 
мальчишки и девчонки были 
устроены в семьи. Сегодня в 
9 муравленковских семьях 
воспитывается 21 приемный 
ребенок. История каждой 
по-своему интересна и 
поучительна, особенно для 
тех, кто только задумывается 
подарить частичку своей 
родительской любви детям, 
лишенным этого.
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ЮНОСТЬ ЯМАЛА

#спорт

 zТатьяна Бойко, boyko.tl@muravlenko.media

За 23-летнюю историю существования сётокан 
карате в Муравленко юные спортсмены со 
своим тренером Юрием Чалым объездили не 
только почти всю Россию, но и становились 
победителями международных состязаний 
в странах Азии и Европы. Ребята не 
останавливаются на достигнутом, покоряя всё 
новые вершины спортивного олимпа. 

КАРАТЕ НЕ ДЛЯ АГРЕССИИ
Карате – это не только об-

учение технике нанесения 
ударов и тактике поединка. 
Это путь, по которому многие 
идут всю жизнь, закаляя свое 
тело, укрепляя дух, открывая 
в себе всё новые и новые спо-
собности, расширяя границы 
своих возможностей. Одна из 
основных заповедей – «Карате 
не для агрессии», а кредо –  
«Никогда не нападай пер-
вым». Это как кодекс чести.

Каждая тренировка начи-
нается и заканчивается при-
ветствием. Это дань традиции, 
уважение к основателям кара-
те, залу, который по-японски 
звучит как «додзё», и, наконец, 
друг к другу.

– Основатель сётокан карате 
Фунакоси Гитин написал 20 
заповедей, – рассказывает тре-
нер-преподаватель по сётокан 
карате Юрий Чалый. – Первое 
правило звучит так: «Карате 
начинается и заканчивается с 
поклона». И ребята его отлич-
но усвоили и всегда следуют 
не только этой, но и остальным 
заповедям. 

В отделении спортивной 
школы восточного боевого 
единоборства у Юрия Чалого 
дисциплине сётокан обучается 
около 50 человек. Юные кара-
тисты стараются не пропускать 
занятия, оттачивая технику 
боя. Они целеустремленные, 
по-хорошему амбициозные и 
невероятно трудолюбивые. Во 
всём стараются быть похожи-
ми на своего тренера (сенсея), 
который достиг значительных 
успехов в этом виде спорта. 

ВСЁ НАЧИНАЛОСЬ С НУЛЯ 
В Муравленко сётокан кара-

те стал развиваться с 1996 года 
по инициативе Юрия Чалого, 
начинавшего тренерскую ра-
боту с нуля. 

– Признаюсь, приходилось 
нелегко – в условиях настояще-
го информационного вакуума, 
отсутствия интернета, но зато 
были книги, перепечатанные 
много-много раз, – с улыбкой 
вспоминает то время Юрий 
Чалый. – Потом появились 
видеокассеты с семинарами 
японских мастеров, а еще че-
рез какое-то время началась 
экспансия именитых знатоков 
карате из Страны восходящего 
солнца в Россию. И уже можно 
было получать мастер-классы 
лично. 

Первый ученик Юрия Ча-
лого – Максим Петров – на 

первых же выездных сорев-
нованиях всероссийского мас-
штаба громко заявил о себе. 
Неожиданно для всех и даже 
для самого тренера.

– В марте 1998 года в Мо-
скве проходило первенство 
России, – вспоминает тренер. –  
И Максим на этих соревнова-
ниях стал первым. Это было 
настолько неожиданно, что 
даже с трудом верилось. По 
результатам состязаний он по-
пал в сборную России, и уже в 
августе мы с ним отправились 
на чемпионат мира в Париж. 

С самого начала тренер-
ской карьеры Юрий Чалый 
убедился: ему также неверо-
ятно интересен и раздел су-
действа. Стал обучаться, со-
вершенствоваться, проходить 
аттестации. Сейчас он – судья 
высшей международной кате-
гории «referee». 

ГОРДОСТЬ СПОРТИВНОЙ 
ШКОЛЫ

Многие воспитанники 
Юрия Чалого входят в сбор-
ную округа по сётокан карате. 
Наши ямальские спортсмены 
всегда показывают достойные 
результаты. На последних со-
ревнованиях в городе Щёлко-
во Московской области из 39 
регионов сборная Ямала – на 8 
месте. Все пять муравленков-
ских спортсменов, входивших 
в состав сборной, стали побе-
дителями и призерами.

Иван Плященко – настоя-
щий боец. В шесть лет, едва 
переступив порог спортзала, 
понял: это именно то, о чём 
мечтал. На татами никому не 
уступает и не признает по-
ражений. Его рабочая неделя 
расписана буквально по мину-
там. При этом он всё успевает. 
Круглый отличник в учебе, 
гордость класса. А теперь еще 
и гордость спортивной школы. 
В прошлом году Иван не про-
играл ни одного состязания. 
Пять раз он поднимался на 
высшую ступеньку пьедестала 
почета.

– Мне очень хочется стать 
чемпионом мира и получить 

черный пояс по карате. Для 
этого нужно еще больше тре-
нироваться, работать над со-
бой, техникой и никогда не 
халтурить на тренировках, – 
говорит Иван.

– Если Ваня будет работать 
и дальше в таком же темпе, то 
он добьется невероятных успе-
хов, – уверен тренер. – В моей 
карьере это первый воспитан-
ник, который в столь юном 
возрасте достиг таких резуль-
татов. Обычно дети начинают 
раскрываться с 12–13 лет, а он –  
с девяти. Феноменально рабо-
тоспособный ребенок.

СИЛА В ХАРАКТЕРЕ
Глеб Ершов – один из ве-

дущих спортсменов города 
и округа. В секции карате 
занимается с четырех лет. 
Победитель всероссийских 
соревнований, бронзовый 
призер первенства страны. 
По результатам одного из по-
следних состязаний его утвер-
дили в состав сборной России. 
В ноябре он принял участие в 
чемпионате Европы, который 
проходил в Испании. 

– У него очень настойчивый 
характер, – отмечает Юрий 
Чалый, – и это ему сильно 
помогает. Порой недостаток 
техники компенсируют его 
настойчивость и желание до-
биться результата. Он один 
из немногих моих воспитан-
ников, который, впервые от-
правившись на чемпионат 
России, победил. 

НА ПРЕДЕЛЕ 
ВОЗМОЖНОСТЕЙ 

Тимур Шаипов на трени-
ровках работает в высоком 
темпе, всегда действует на 
пределе возможностей. Как 
настоящий спортсмен, стре-
мится к совершенству. Тимур –  
победитель всероссийских со-
ревнований. Выполнил нор-

матив кандидата в мастера 
спорта. Хотя хорошие резуль-
таты стал показывать не сразу. 

– Каждая победа словно 
открывает второе дыхание и 
придает уверенность в себе и 
своих силах, – говорит юный 
спортсмен. – Я ставлю перед со-
бой цель и стараюсь добиться 
её, чего бы мне это ни стоило!

СТРЕМИТЬСЯ К 
НЕВОЗМОЖНОМУ 

Амиль Гафаров занимается 
карате с семи лет. В спорте сле-
дует принципу «Стремись к не-
возможному, получишь макси-
мум». Мечтает стать тренером. 
Чемпион УрФО, серебряный 

призер всероссийских сорев-
нований. На первенстве окру-
га победил в номинации «За 
лучшую технику», решение 
судьи приняли единогласно. 

– Был момент, когда я хо-
тел всё бросить, – вспоминает 
Амиль. – Но мне в таких си-
туациях очень помогал отец, 
он всегда говорил, что нужно 
идти только вперед, невзирая 
на трудности, только так мож-
но добиться успехов. 

– Очень трудолюбивый па-
рень, – подчеркивает тренер. –  
Недавно в Москве на всерос-
сийских соревнованиях занял 
второе место, абсолютно за-
служенно. 

ГОРДИТЬСЯ ПОБЕДАМИ, 
НЕ ЗАДИРАЯ НОС

Сергей Грабина – тоже один 
из ведущих спортсменов. Об-
ладатель бронзовой медали 
первенства России, победи-
тель Сибирского и Уральского 
федеральных округов. Зани-
мается не только спортом, но 
и музыкой, отлично играет на 
баяне, увлекается программи-
рованием. Всегда выклады-
вается по максимуму, четко 
выполняя все установки педа-
гогов и тренеров. Гордится сво-
ими победами, но никогда не 
задирает нос. Знает, что важно 
не только одержать победу, но 
и удержать ее.

– Сергей всегда показывает 
очень разнообразную технику, 
может выполнить такой эле-
мент, который сразу же при-
водит к чистой победе, – от-
мечает Юрий Чалый. 

ДЕВОЧКИ НИ В ЧЁМ  
НЕ УСТУПАЮТ 

Ариадна Муратова в сек-
цию карате записалась не-
сколько лет назад по совету 

папы. И ни разу об этом не по-
жалела. Теперь мечтает стать 
мастером спорта междуна-
родного класса. 

Еще одна спортсменка – 
Лиза Семибратова. На татами 
всегда спокойна и хладно-
кровна. Характер – кремень. 
Тактически изобретательна, 
физически сильная. Самосто-
ятельная и ответственная. Вы-
полнила норматив первого 
разряда. Призер и победитель 
городских и окружных сорев-
нований. Одна из ее ярких 
побед – бронзовая медаль на 
первенстве России. 

– В нашей категории было 25 
человек, – вспоминает Лиза, –  
с шестью из них я боролась за 
победу. Выйти в финал было 
нелегко. Я попала в четвер-
ку лидеров, хотя соперницы 
были очень сильные. Потом 
вышла в финал и стала третьей 
на пьедестале почета.

Сколько еще городов и стран 
покорят юные спортсмены – 
трудно даже представить. Но 
в том, что впереди у них обя-
зательно будут новые победы, 
никто не сомневается. 

ГЕОГРАФИЯ ПОБЕД 
Где уверенно заявили о себе 
муравленковские каратисты? 

Кстати

Более чем за 23-летнюю историю существования сётокан карате в 
Муравленко география побед наших спортсменов поражает: Россия, 
Япония, Таиланд, Англия, Германия, Франция, Польша, Испания, 
Португалия. 

 ] Воспитанники Юрия Чалого целеустремленные и невероятно  
трудолюбивые / ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ
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#ЗОЖ

ЛЫЖИ – ЭТО ДРАЙВ И ЗДОРОВЬЕ!
 zТатьяна Козарь, kozar.ts@muravlenko.media

Известно, что ни один вид спорта не укрепляет 
так хорошо здоровье, как зимний. Лыжи, коньки, 
сноуборд – выбор широк. Тем более что нам, 
северянам, со снегом круто повезло. Не нужно 
никуда ехать, чтобы насладиться, к примеру, 
катанием с горки, ну или лыжными гонками.

Кстати, лыжная база поль-
зуется у муравленковцев по-
пулярностью. Ежедневно там 
проводят свое свободное время 
десятки взрослых и детей. Ин-
вентарь можно взять напрокат. 
Освещенная трасса протяжен-
ностью в один километр посто-

янно чистится и накатывает-
ся. Главное – побороть лень и… 
страх замерзнуть. На этот счет 
у лыжников есть один секрет. 
«Надо просто быстро ехать, и 
холод отступает», – смеется над 
моим вопросом девятилетняя 
Алеся Пономарёва. Лыжами 

девочка занимается еще с дет-
ского сада. А недавно на сорев-
нованиях в городе Когалыме 
заняла первое место.

Занятия для детей до восем-
надцати лет на лыжной базе 
проводятся бесплатно, впро-
чем, как и во всех городских 
спортивных учреждениях. На 
трассу ребята выходят только 
до 20 градусов мороза. В случае 
усиления ветра и снижения 
температуры они занимают-
ся физической подготовкой в 
зале. Удивительно, но помимо 
традиционных тренажеров, у 
лыжников есть еще и специ-
ализированные. Занимаясь на 
них, спортсмен отрабатывает 
движения, повторяющие ра-
боту рук с палками во время 
катания. «В моем детстве у нас 
даже зала не было, – рассказы-
вает тренер Юлия Мерняева. – 
Была небольшая комната, где 
хранился инвентарь. Снег в 
Перми выпадает только в дека-
бре. Поэтому практически весь 
учебный год мы занимались 
физической подготовкой на 
свежем воздухе. Здесь всё на-
оборот. И Муравленко для меня 
как для лыжной фанатки –  
настоящий рай».

Юлия Мерняева приехала 
в наш город пять лет назад. 
Сейчас у нее занимаются бо-
лее 50 юных муравленковцев. 
Среди них еще одна победи-
тельница лыжных гонок, про-
шедших не так давно в Кога-
лыме, – Ксюша Овтаева. «Од-
нажды папа в свой выходной 
привел меня сюда покататься 
на лыжах, – говорит она. – И 
мне так понравилось, что я 
решила заниматься этим ви-
дом спорта. Кататься я пред-
почитаю коньковым ходом, 
он наиболее быстрый. И люб-
лю, когда мы много времени 
проводим именно на трассе, 
а не в зале». 

На тренировках ребята 
«наматывают» не один-два, а 
десятки километров. Девяти-
летний Владислав Мельник 
говорит, что только упорная 

работа может привести к фи-
нишу первым. На прошедших 
соревнованиях мальчик обо-
шел более тридцати соперни-
ков и тоже стал первым. 

«С малышами мы катаемся 
по равнинному кругу нашей 
трассы, – продолжает расска-
зывать Юлия Юрьевна. – А вот 
с детьми старшей группы по-
коряем сопку. Надеваем на-
лобные фонарики – и вперед. 
В лыжах самое главное – по-
нять суть. У нас существует два 
хода – коньком и классика. Вот 
одним ребятам объясняешь, 
и они сразу встают на лыжи и 
едут. А кто-то три года ходит 
и никак не может понять, как 
всё-таки правильно работать 
ногами и руками. Некоторые 
приходят, покатаются и ухо-
дят. И это совершенно нор-
мально. Любое занятие долж-
но быть по душе. Только тогда 

оно будет получаться, соответ-
ственно, приносить радость и 
себе, и людям».

«Любишь кататься – люби 
и саночки возить», – гласит 
народная мудрость. Это же 
правило распространяется и 
на лыжников. Чтобы хорошо 
ехать, за инвентарем необхо-
димо ухаживать. Минимум раз 
в неделю лыжи надо натирать 
парафином. Следить за ис-
правностью механизмов. «Ро-
дители моих воспитанников 
отмечают, что после того, как 
их дети стали заниматься лы-
жами, они стали намного реже 
болеть, – говорит тренер. –  
Оно и понятно. Более гармо-
нично развивается дыхатель-
ная система и координация 
движений. Укрепляются все 
группы мышц. То есть за драй-
вом и здоровьем – однозначно 
на лыжню».

Интересно знать
По мнению историков, первые лыжи появились более 20 тысяч 
лет назад! У одних народов это были круглые или продолговатые 
дощечки, у других – сплетённые ветки. Жители горных районов в 
такие лыжи обували даже лошадей. 
В древние времена лыжники использовали только одну палку. 
Потому что во время охоты или войны им требовалась свободная 
рука, чтобы держать лук, ружьё или добычу. 
Впервые интерес к лыжам как к спорту проявили норвежцы. И в 
1767 году провели соревнования по всем видам лыжного спорта: 
биатлону, слалому, скоростному спуску и гонкам. 
История пластиковых лыж началась около 50 лет назад. В наше 
время они улучшаются для того, чтобы придать лыжнику больше 
скорости и маневренности.  
Совершенствуются и лыжные палки. Например, внутрь каждой 
рукоятки вставляется спрессованный из смеси измельченного угля 
с глиной гладкий стержень, который зажигается спичкой и тлеет 4 
часа. Даже в мороз можно идти по трассе без рукавиц.

Елена Климович, заведую-
щая отделением медицин-
ской профилактики город-
ской больницы:

– Свежий воздух стимули-
рует обменные процессы в ор-
ганизме, поэтому польза от за-
нятий зимними видами спор-
та поистине бесценна. Если 
говорить конкретно о лыжах, 
то этот вид спорта относится к 
аэробным нагрузкам, подразу-
мевающим движение без оста-
новок в течение длительного 
периода времени. В результате 
повышается выносливость, 
происходит общее оздоровле-
ние организма. Улучшается 
работа сердечно-сосудистой 
системы, органов дыхания, 
опорно-двигательного аппа-
рата, повышается иммунитет. 
Кроме того, ходьба на лыжах 
позволяет сжечь до 600 кало-
рий в час в зависимости от 
прилагаемых усилий, а так-
же укрепить мышцы спины, 
бедер, живота, ягодиц, ног и 

рук. Но также существует и ряд 
противопоказаний. Поэтому 
перед тем, как встать на лыжи, 
желательно проконсультиро-
ваться с врачом.

ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ К 
ЗАНЯТИЯМ ЗИМНИМИ 
ВИДАМИ СПОРТА: 

– заболевания суставов;
– ослабленный иммунитет;
– травмы и деформации 

костей;
– инфекционные и вирус-

ные заболевания;
– заболевания нервной и 

сердечно-сосудистой системы;
– растяжения мышц и су-

хожилий;
– послеоперационный пе-

риод;
– беременность.

#комментарий

 ]  Главное – побороть лень и… страх замерзнуть 

#факты

 ]  На тренировках ребята «наматывают» не один-два, а десятки ки-
лометров / ФОТО НА ПОЛОСЕ ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ И ИЗ АРХИВА «МУРАВЛЕНКО МЕДИА»


